

性同一性障害は、原因がはつきりしておらず患者数なども詳しく分かっていない。小学生当時から患者が違和感を自覚したとする調査結果は、実態を知る上で重要な手掛

性同一性障害

小学生で大半違和感

**岡山大大学院
患者調査** 68%「自殺を考えた」

肉体的な性別と心の性別が一致しない性同一性障害で、患者の大半が小学校時代に既に自分の性別に違和感を覚え、全体の四人に一人がその後不登校になり、さらに自殺を考えたことのある人は七割近くにも上ることが、中塚幹也・岡山大大学院教授らの実態調査で分かった。(39面に関連記事)

かりとなり、学校現場での同障害に関する理解と教育が求められそうだ。調査は、身体的な性的特徴を変化させるホルモン療法や性別適合手術などを実施するため、

岡山大病院を受診した全国の六百六十人に聞き取りを行って実施。自分の性に違和感を覚えた時は、不登校や自殺未遂の有無などを尋ねた。

性同一性障害は、原因

がはつきりしておらず患

者数なども詳しく分かっ

ていない。小学生当時か

ら患者が違和感を自覚し

たとする調査結果は、実

態を知る上で重要な手掛

きの治療を受けるため、

自分の性に違和感を自

F)」の二百五十四人

は男性で心は女性(M

T)」の一百四十五人

は女性で心は男性(F

T)」の一百四十七人

うち57% (百四十七人)

が小学校高学年までと回

答。「中学校」と答えたのは、FTMは3% (十

三人)、MTFは21% (五

十五人)だった。

また、全体の四人に一

人が不登校、五人に一人

が自傷行為、自殺未遂を

ては早い段階から、性同

性障害に対する相談窓

口などの対応が必要だと

分かった。悩みを抱える

子どもたちが相談しやす

くなる環境をつければ、

自殺未遂や不登校を経験

する人も少なくなるので

は」と話している。

(民直弘)

教育との関連指摘

日本精神神経学会「

同一性障害に関する委

会」委員長の中島豊爾・

岡山県精神科医療センタ

ー理事長の話 不登校の

理由に性同一性障害も含

まれるなど、教育上の問

題との関連を指摘した点

で大変示唆に富む。多感

な子どもたちの心を知る上

で、この調査結果を生か



発行所

山陽新聞社

岡山市柳町2丁目1番1号

新聞製作センター

岡山市新屋敷町1丁目1番18号

**岡山トヨタから
大人のセダン
アリオン
誕生!**

"ZERO CROWN"の
岡山トヨタ

きょうの紙面

中国首席代表今週にも訪朝
証券優遇税制の調整難航
Jリーグ広島が2部降格
2少年あすにも再逮捕

39 28 6 5

体の性に違和感を感じながらも、どこにも相談できない。性同一性障害に関する岡山大大学院の調査は、患者の多くが成年までに自殺未遂や不登校などを経験しているという深刻な実態を明らかにした。学校や家庭、社会の理解がいまだに進まぬ中、患者らは「一人でも周囲に理解者がほしい」と訴えている。(1面関連、民直弘)

身近に理解者ほしい

最初に自分の性に違和感を持ったのは小学校の三年生かな。姉のスカートをはいた時、心にびっくり合つたんです



き、田中正子さん(仮名)は岡山市内の喫茶店。コロナ禍で話始め

た。四十代。肩まで伸びた髪と白いスカート。田中さんは「体が男性で心は女性」の性同一性障害。

現在、岡山大病院で女性的な体つきにするホルモン療法を受けている。

幼い時から男性であることに疑問を持つていた。思春期に声変わりして肩幅ががっしりする

た。四十代。肩まで伸びた髪と白いスカート。田中さんは「体が男性で心は女性」の性同一性障害。

現在、岡山大病院で女性的な体つきにするホルモン療法を受けている。

「中学や高校時代のアルバムは全部焼いた。男子の制服を着た自分なんでも思い出したくもない」

女性として生きている今は、自分の存在を肯定できないという苦しみから解放された。だが、社会的にはまだまだ認知されたとは言い難い。

数年前まで民間会社の中間管理職だった田中さんは、上司に障害を打ち明けたとたん、急に転勤を言い渡された。岡山大病院に通院できなくなるため、辞めざるを得なく

と、自分の体にはつきり足していたと振り返る。中学校で髪を伸ばし、女性的なそぶりも見せるようになると、同級生から「オカマ」とからかわれた。

「まさか『障害』とは思わなかった。『私の頭がおかしいんだ』と自分が責め続けた」。二十代前半には手首を切り、自

然と、保健体育などの教科書にも触れられていない。「指導要領にないのでもしていい」と県教育委員会・同和教育課によると、同障害への対応に関する学校からの問い合わせは過去五年でわずか二件。古天道弘課長は「いじめなどを受けず気づいてあげられる学年はない環境づくりに努めた

学校現場での 態勢づくりを

解説

岡山県内
の公立小・
中・高校で
だ。

認知されておらず、他の
人権問題と比べて見過
ごされているのが現状
だ。

障害を「性的少数者」と
し、外部の専門家を含め
た支援体制作りや性教育
で扱うことなどを目標に
め具体的な取り組み
はほとんどない。いじ
定した「県人権教育推進
プラン」では、性同
一性障害に関する記述は

県教委が今年一月に策
定した「学習指導要領に
は同障害に関する記述は

掲げている。

が、学習指導要領に

は同障害に関する記述は

掲げている。

はほとんどない。いじ
定した「県人権教育推進
プラン」では、性同
一性障害に関する記述は

掲げている。

が、学習指導要領に